
京 都 市 左 京 区 岡 崎 円 勝 寺 町 1  の 11
　　　　電 話　７７１−７２８１（代表）
　　　　ＦＡＸ　７６１−８７２９

一般社団法人京都市公認水道協会
京 都 府 管 工 事 工 業 協 同 組 合

452

2018 . 7



••••••••••••••••••••••••••••••••
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
• •
••••••••••••••••••••••••••••••••

目　　　　　次
○京都府管工事工業協同組合　第 69 回通常総会開催　����������� 　1

○一般社団法人京都市公認水道協会　第 70 回定時総会開催　�������� 　2

○「超長距離ドライブ」九野里高史　������������������ 　3

○「入館料が日本一高い美術館」西村　清美　�������������� 　6

○青年会ページ　��������������������������� 　9

○青年会ＰＲ　����������������������������　10

○（一社）京都市公認水道協会創立 100 周年

　京都府管工事工業協同組合創立 80 周年　　記念式典・祝賀会　������　11

○清掃活動　�����������������������������　13

○水道会館がお化粧直し !!　�����������������������　14

○会員・組合通信　��������������������������　16

○協会・組合近況報告　������������������������　16

○協会・組合員の異動　������������������������　17

○風塵抄　「国宝と重要文化財」　大原　　正　��������������　18

○管工会　������������������������������　22

○編集後記　�����������������������������　24

表　紙　写　真

第 35 回写真コンクール作品（テーマ「山」）
金　賞　　山田　孝清（水道協会）
（寸評）　　�近年世界遺産に登録された、行者の山「大峰山」。山と言うテーマでは、

山を中心とした風景写真を考えるのが一般的ではあるが、この写真は、
修行の場としての山そのものを実感させる表現を与えてくれる。ある意
味、とても力強い表現でもある。そこに立ったものでしか写せない写真
�写真の力を再認識させていただいた。

ホームページアドレス　ｈｔｔｐ：//ｗｗｗ．ｓｕｉｋｙｏ．ｏｒ．ｊｐ/
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京都府管工事工業協同組合第69回通常総会は、平成30年5月25日（金）、京都ホテルオー

クラに於いて、組合員数 137 名、出席組合員数 106 名（内、委任状出席 42 名）をもって開

催された。総会は、浅田事務長の司会進行で始まり、馬場理事長の挨拶では京都市上下水道

局の入札において「平成 28 年度に続き、昨年度も京都市上下水道局発注の地域水道関係の

調査業務を 2本落札することが出来、事務局の頑張りで管工事組合に大きな利益をもたらし

てくれました。おかげで昭和 41 年に建設され、50 年余りの歳月を支え続けてくれた水道会

館の「お化粧直し」をさせていただきました。」と報告された。

引き続き、議長に豊嶋一俊氏を選出し、第 1号から第 6号までの議案について、慎重審議

の結果、全議案異議なく承認された。

また、総会終了後、「山」をテーマに募集した「水の音」第 35 回写真コンクールの審査結

果の発表があり、金・銀・銅の各賞の表彰が行われた。（金賞　山田孝清氏（水道協会　事

務局）・銀賞　九野里高史氏（㈱クノリテクニカ）・銅賞　矢野　里佳氏（㈱伏見管工））

京都府管工事工業協同組合　第69回通常総会開催

馬場理事長の挨拶 金賞を受賞した山田氏
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一般社団法人京都市公認水道協会第 70 回定時総会は、平成 30 年 5 月 25 日（金）京都ホ

テルオークラに於いて、会員数 137 名、出席会員数 108 名（内、委任状出席 41 名）をもっ

て開催された。開催に際し、馬場会長は、「大正 7年に誕生しました水道協会も、今年の 2

月でめでたく 100 歳を迎えることができました。この記念すべき節目の誕生パーティーを皆

様と共にお祝いをし、喜びを分かち合いましょう。」と述べられた。続いて来賓を代表して、

京都市上下水道局下水道部担当部長の片山博王様より祝辞を賜り「貴協会は大正 7年に前身

となる京都市指定水道工事請負業者組合を設立されて以来，本市の上下水道事業とともに歩

まれ、市民の皆様の貴重なライフラインである水道・下水道の発展に御尽力いただきました。

これまで長きにわたり、高度な知識と確かな技術力により本市の水道事業・公共下水道事業

を支えていただいておりますことに感謝申し上げます。」と感謝の意を述べられた。

引き続き、議長に豊嶋一俊氏を選出し、第 1号から第 4号までの議案について、慎重審議

の結果、全議案異議なく承認された。

その後、同じく京都ホテルオークラにおいて記念式典・祝賀会が開催された。

一般社団法人京都市公認水道協会　第70回定時総会開催

片山博王　京都市上下水道局下水道部担当部長 総会の様子
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㈱クノリテクニカ�　九野里　高　史

ゴールデンウィークに日頃走ることのない長距離ドライブに挑戦すべくはるか西オースト

ラリアに行ってきました。関空から香港を経由してひたすら南へ 9時間。西オーストラリア

最大の町パースに到着。時間が夜の 11 時をまわっていましたので先にレンタカーをチェッ

クアウトし、近くのホテルに宿泊しました。海外旅行の場合たいていは往復の飛行機、レン

タカー、大雑把な訪問地近くのホテルを予約して細かい行程は現地で決定するのですが今回

は「オーストラリア大陸」をなめてました。帰国後グーグルマップで見てみるとオーストラ

リア大陸の大きさはほぼアメリカ合衆国に匹敵する大きさで予約時のホテル選択がアバウト

すぎました。

2日目は大きな波のような一枚岩「ウェーブロック」に日帰りで行ったのですが、まず道

路事情が「大陸」でして高速道路はほぼ無く、片側 1車線の一般道が延々と続きます。法定

速度は 100�km 毎位にある市街地（といっても村みたいなものです）が 60�km/h、郊外が

110�km/h なのですが一般道なので柵も無く平面交差する道路の交差点にも信号などありま

せん。要は「110�km/h で走ってもいいけど事故が起こっても知らんもんねー」のノリなの

です。

また一旦田舎に入ると周りは森林か砂漠。定規で引いたような道路以外は何もありません。

よく北海道の 20�km まっすぐな道が凄いとか言われますが、いったい何十分ハンドルを回

してないか分からない位の直線で感覚が麻痺して運転しているのかどうかさえわからなくな

ります。ガソリンスタンドも一軒逃すと 200�kmぐらい走らないとないのです。食べ物飲み

物もスタンド以外ありません。とにかくこの日は単点往復で 700�kmを走破しました。先が

思いやられます。

3日目はロットネストアイランドという島に片道 30 分程のジェット船で行きました。

この船が揺れる揺れる。嫌な予感がしたので少しでもロールの少なそうな 1階の座席に

座ったのですが到着直前には息子（大学生）がリバース寸前でした。彼は半日ほど無口でし

た。この島には世界でここにしか生息していないクオッカという動物がおりまして今回の旅

行のきっかけはこれ見たさでした。世界一幸せな動物の別名があり、口角が上がった顔をし

ているので下から見ると常に笑っているように見えるのが理由なのですがワラビーの一種で

体調は 70 ～ 80�cm くらい、この島に天敵がいなかったので現在まで生息しているのですが

超長距離ドライブ
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基本「のんき」又は「あほ」です。人や物を恐れないので人間を見ても逃げるどころか向こ

うから寄ってきます。笑った顔が撮りたかったので目の前にしゃがんでカメラを向けても

じっとしています。餌をあげたり触ったりしてはいけないのですがそこらに落ちている木の

実をあげるのは構わないとのことで長い間クオッカに遊んでもらいました。港に戻って本日

の宿泊地点まで移動します。途中にピナクルズという高さ 3～ 5メートルの石柱が無数に林

立する場所に寄ります。これは石灰岩質の基盤岩に根を張った樹木によって浸食の差が生じ、

森林が無くなったのちに風化が進み、柱状に残ったものだそうです。道路地図の縮尺が日本

のものとは異なり、地図上の3�cm程がナビを入れると370�km。もう勘弁してくださいです。

何とか宿についたのは午後 8時頃でした。

4日目の目的地が今回の旅程で一番北側になります。途中ジェラルドンという所にあるピ

ンクレイクに立ち寄ります。湖面全体がストロベリーミルク色（昔のいちご牛乳色）に発色

し、この世のものとは思われない光景です。塩分が濃く、ドナリエラという藻が大量発生し

てこれが直射日光を防ぐために出す色素が水面をピンク色にするそうです。興味がある方は

ネットで調べてください。その後アメリカのグランドキャニオンに似た景色が見られるカル

バリー国立公園に立ち寄り自然の風で岩の真ん中に穴が開いたネイチャーズウインドーを見

学しさらに北へ向かいました。

5日目は真っ白な 2枚貝が堆積し、ビーチを埋め尽くすシェルビーチに行きここからパー

スの北 200�km にある最後の宿泊地ランセリンを目指します。ナビの距離表示はなんと 780�

km。めまいがします。妻にもしばらく運転してもらいひたすら南下しますが感覚がおかし

くなっているのか残り距離が 300�km位になると「もうすぐ到着や」などと思ってしまいま

す。

そして最終日、飛行機が夜の 11 時 30 分発なので最後にフリーマントル刑務所を見学。ご

存知のようにオーストラリアはヨーロッパの政治犯が流刑された地ですので、刑務所が各地

に存在しています。やたら明るいお姉ちゃんが案内してくれるのですがなまりが強くて妻や

息子（両方英文学科）も何を言ってるのかわからず�。私といえば、はなから日本語のガイ

ドレシーバーが頼りで脱獄を繰返した受刑者の話や死刑執行前に受刑者が過ごす独房の説明

など興味深く聞いておりました。

夜になって空港でレンタカーチェックインの時フロントガラスに飛び石の傷が付いていた

ため正直に申告したところ保険の免責で 6万円程追加されました。

まあ帰国してから揉めるよりはましですし、今回借りる予定の車種を無料でアウディA4

にアップグレードしてもらったおかげでクルーズコントロールやナビゲーションを有効活用

できましたので良しとしましょう。
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全走行距離なんと 5日で 2,800�km。オーストラリア（特に西部）へ行かれることがあれ

ば「地図の縮尺に注意」です。夜になるとカンガルーが飛び出してくるので道路のいたると

ころにカンガルー君が倒れています。ガイドでは読んでいたのですが実際夜間ドライブは非

常に危険で私の車の 200�m ほど前をカンガルー親子がちんたら横断しておりました。ちな

みにその時のスピードは 110�km/h。危ないところでした。

ピナクルズ

直線道路 ウエーブロック

クオッカ

ネイチャーズウインドー
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入館料が日本一高い美術館

松尾設備工業株式会社�　西　村　清　美

先日、入館料が日本一高くて有名な『大塚国際美術館』に行ってきました。私は大学で美

術を学び洋画を専攻していたので、美術館にはよく行きます。そしてここは、以前からどう

しても行ってみたかった美術館の一つでもありました。この美術館の特徴は何と言っても、

1,000 余点の展示物全てが、偽物だという事です。世界中の超有名絵画が、忠実に原寸大で

陶板（タイル）に再現してある、本物は一つも無いレプリカばかりの美術館なのです。

通常開催される美術展は、有名な作品が数点、あとはテーマに沿った作品を合わせて、せ

いぜい 100 点程度で、入館料は￥1,500 ～￥2,000 くらいです。それに比べてこの大塚国際美

術館は、大人の入館料が￥3,240。前売券でも￥3,100 もする日本一高い美術館なのです！！

ではなぜ、偽物を観るのにそんなに高いお金を出せるの？と思われる方も多いと思いますが、

実はとっても人気が高く、その価値は十分あり満足度も非常に高いそうです。

場所は徳島県で、淡路島から大鳴門橋を渡ったらすぐの場所にあります。正面玄関でチ

ケットを購入後、山の斜面に建っているため、長い長いエスカレーターに乗って展示スペー

スへ上ります。入って最初に出迎えてくれるのが、ここの目玉ともいえるシスティーナ礼拝

堂です。バチカン市国バチカン宮殿に建てられた礼拝堂の天井画は、ミケランジェロが 4年

の歳月を費やして描かれた超大作を、その空間を丸ごと再現してあります。正面の祭壇画に



― 7―

は、「最後の審判」「創世記」が描かれており、それを原寸大で復元されているので、その迫

力には息をのみます。しかも、一つ上の階からも出窓になっていて観ることができるので、

天井画はより近くから、祭壇画は目線の高さを変えて鑑賞できます。音声ガイドの貸し出し

がありますので、それに従っていけば重要なポイントが押さえられて良いかもしれません。

美術ボランティアガイドによる無料ツアーもあり、時間やテーマでいくつかのコースが選べ

るので、そちらを利用するとより楽しめると思います。

展示されている作品は、レオナルド・ダ・ヴィンチの「モナリザ」「最後の晩餐」、フェル

メールの「真珠の耳飾りの少女」、ボッティテェリの「ヴィーナスの誕生」、ミレーの「落穂

ひろい」、ゴッホの「ひまわり」、ムンクの「叫び」、ピカソの「ゲルニカ」、など有名な作品

はほぼ網羅しています。そして野外展示では、オランジェリー美術館にある二つの楕円形を

つないだ形で展示されているモネの「睡蓮」のうちの 1室を、『自然光の下で見てほしい』

というモネの願いを実現して、広大な中庭に大胆に展示されていて、周りに作られたモネの

池には、6月から 9月にかけて睡蓮の花が美しく咲いているそうです。

通常の美術館で開催されている美術展は、有名作品の前は人だかりができていて、おしく

らまんじゅう状態での鑑賞になりますが、ここではそんなことはありません。右を見ても左

を見ても、有名作品ばかりなので、人だかりなんてできません。間近でゆっくり自分のペー

スで鑑賞ができるのです。作品の劣化を心配しなくていいので、室内照明も明るく自然光を

浴びても大丈夫です。そして、なんと作品に手で触れてもよく、手前のロープやガラスケー

スなどが無いので、圧迫感も全くありません。さらに、嬉しいことに写真撮影もＯＫなので

す！！自撮り棒を駆使して、有名絵画とツーショットや、ポーズを真似したりなんてことも

できるので、絶対にインスタ映えしますよ（笑）。本物の作品では絶対に考えられないこと

ばかりですが、それができちゃうのがレプリカならではの良さですよね。このように、誰も
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が一度は目にしたことがあるという作品が一つの施設の中に勢揃いしているので、美術には

あまり詳しくない方や、あの堅苦しい雰囲気が苦手だという方、息がつまりそうなどと感じ

る方にでも十分に楽しめると思います。

ただし、作品数が 1,000 点を超え、館内を回ると 4�kmの行程があるそうなので歩きやす

い履物で行くほうがいいと思います。急ぎ足でも半日、じっくり回ると丸一日はかかります

が、せっかく高い入館料を払うのだから、しっかり楽しんで元は取りましょう！！

それと�筆者のように

ゴッホの自画像の鼻の穴に
指を突っ込んで、ツーショット

などと、ふざけた事をしていると、周りから笑われたり、同行者にドン引きされるかもしれ

ませんので、あまりおススメは致しません（笑）��楽しいけど♪
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青年会ページ

京都市立小学校水廻り点検

株式会社セントラル工業�　松　田　康　志

初夏の候、貴社（店）ますますご繁栄のこととお慶び申し上げます。

5月 25 日に京都ホテルオークラにて執り行われた、一般社団法人京都市公認水道協会創

立 100 周年、京都府管工事工業協同組合創立 80 周年記念式典に於いて、「京都市立小学校水

廻り点検」に対し、京都市教育長から感謝状の贈呈を青年会を代表して受けました。

小学校水廻り点検は、平成16年9月に京都市教育委員会に活動の趣旨、内容等説明を行い、

平成 17 年 2 月 26 日の上里小学校を皮切りに平成 29 年 11 月 20 日の二条城北小学校まで、

12 年の歳月を要して全校の点検完了となりました。歴代青年会会長並びに会員の皆様に、

この場をお借りしまして心より御礼申し上げます。私が携わった期間は短いにも関わらず、

完了を迎えた時期に、たまたま会長ということで、感謝状を頂く大役を仰せつかりました

（笑）。

また、今年度から新しい我々の得意分野を生かした社会貢献活動を行っていきますので、

ご支援ご協力の程、宜しくお願い致します。

今後の、青年会の行事予定は、研修旅行や他都市との交流ゴルフコンペなどを計画してお

りますので、奮ってご参加ください。宜しくお願い致します！

追記

新しい青年会のメンバーを随時募集しております。

よろしくお願いいたします。
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青年会会員募集

青年会ＰＲ

株式会社竹村商会�　長　岡　慎　吾

青年会では、去年無事に終了しましたボランティア活動の小学校の水廻り点検（今期活動

は検討中です）、上下水道局主催のイベントでの PR事業、メーカー様を講師に迎えて行う

勉強会や研修旅行、子供達も喜ぶ家族懇親会、京都ものづくりフェアで子供たちへ仕事の魅

力を発信するブース出展、他都市や異業種の方々との交流などなど、様々な企画や活動を精

力的に行っています。

私事ではありますが、元々、医療業界からこの水道業界に入った、いわゆる転職組で、横

のつながりもなく知り合いもいなかった中、ちょうど 4年前に期待と不安を抱きながら青年

会に入会しました。いざ入会してみると、とても優しく迎えてくださった諸先輩方、また気

兼ねなく接してくれた同世代の方のおかげで、楽しく参加することができ、多くの会友とも

知り合えました。私にとって青年会とは、皆さんが同じ水道関連に携わる仕事をしている、

同世代の集まりの会であるということが一番の魅力であり、またその中で多くを学び、経験

し、自分を成長させてくれる会だと感じています。

昨今、建築業界の人手不足は非常に深刻で、特に若年層の担い手が減少しており、水道業

界も例外ではなく、減少の一途であります。こんな時代だからこそ、我々青年会が魅力ある

水道業界をこれから盛り上げていける様、会員一同、更なる発展を目指し、日々邁進してお

ります。

当青年会に興味を持っていただけた方は、「随時会員募集中！」ですので、是非一度お問

い合わせ頂ければと思います。仕事でお忙しい中での参加になるかとは思いますが、青年会

を、水道業界を一緒に盛り上げていきましょう！宜しくお願いします！
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（一社）京都市公認水道協会創立100周年
京都府管工事工業協同組合創立80周年　　　記念式典・祝賀会

水道協会創立 100 周年、管工事組合創立 80 周年記念式典・祝賀会が、平成 30 年 5 月 25

日（金）午後 6時より、京都ホテルオークラにおいて来賓者並びに会員・組合員多数のご出

席を得て盛大に開催されました。

式典・祝賀会の開会の前にオープニングビデオとして懐かしい歴史映像を放映した後、司

会者より開会宣言。その後、祝舞を挟み、九野里実行委員長の開会のことばの後、業界物故

者の冥福を祈って黙とう。続いて馬場会長・理事長より主催者を代表して挨拶が行われまし

た。次に、山下京都府副知事、門川京都市長、松田全管連総務担当副会長より来賓祝辞を賜

り、来賓紹介の後、水道協会が京都市より水道事業の功績に対する感謝状を授与され、また、

青年会が小学校水廻り点検の功績に対し京都市教育長より感謝状が授与されました。その後、

寺田京都市議会議長の音頭で乾杯。なごやかな懇談の後、豊嶋副会長・副理事長のお礼のこ

とばを得て、司会者の閉会の挨拶で盛会の内に記念式典・祝賀会が終了しました。

オープニング映像（歴史映像）の放映の様子 祝舞の様子

九野里実行委員長による開会宣言 主催者代表として挨拶する馬場会長・理事長
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来賓祝辞（山下京都府副知事）

来賓祝辞（門川京都市長）

来賓祝辞（松田全管連総務担当副会長）

京都市から水道協会へ感謝状授与

京都市教育員会から青年会へ感謝状授与

会場の様子

閉会の挨拶をする豊嶋副会長・副理事長
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6 月 1 日から始まりました全国水道週間への取り組みといたしまして、本年も協会・組合

員の方々と事務局職員合わせて 75 名が参加し、6月 2 日（土）に清掃活動を実施いたしま

した。

西村広報防災委員長の挨拶の後、例年通り午前10時に火ばさみや軍手などを手に、3コー

スに分かれて協会を出発しました。今回は、岡崎周辺のコースからゴミが多く落ちていそう

なコースに変更しました。

参加者らは約 1時間かけて、道路脇に落ちている缶、ペットボトル、紙くずや、側溝のふ

たのすきまの吸殻まで熱心に拾い集めました。

暑い中ご参加いただいた皆様には大変お疲れ様でした。今後も普段の生活でごみをなるべ

く出さない意識を持ち、みんなで町をきれいにする気持ちをはぐくんでもらおうと、水道週

間には継続して清掃活動を推進してまいりますので皆様の積極的なご参加とご協力をお願い

申し上げます。なお、事務局では、ＫＥＳの環境管理重点テーマの 1つとして、毎月 1回、

水道会館周辺の清掃活動に取り組んでいます。

清掃活動

清掃活動の様子

開会の挨拶をする西村広報・防災委員長 閉会の挨拶をする中村広報・防災副委員長
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水道会館は昭和 41 年の建設から 50 年余りの歳月が経過し、建物の劣化が至る所に現れ改

修する運びとなりました。

同時に会館の有効利用として 1Ｆに 2ヶ所の賃貸スペースを設けることも計画しました。

ようやく工事も竣工し、幸いにも 2ヶ所とも貸事務所として入居も決定致しました。

きれいになった水道会館“一度見ておくれやす～”

� ･ 全館外壁塗装

� ･1 Ｆに 2店舗のテナント設置

� ･1 Ｆ専門校教室内装

水道会館主な改修内容� ･3 Ｆ大会議室のガラス入替

� ･2 Ｆ事務室塗装

� ･ 応接室内装

� ･ 階段廻り床シート張

⎧
⎜
⎜
⎜
⎜
⎜
⎨
⎜
⎜
⎜
⎜
⎜
⎩

水道会館がお化粧直し !!

改修工事中（1階貸店舗東側）改修工事中の水道会館
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水道会館全景

1階貸店舗（東側） 1階貸店舗（西側）

１階建築設備専門校教室

1階貸店舗（東側）入口
（貸店舗前の駐車スペースは貸店舗専用になります）

1階貸店鋪（西側）入口



― 16 ―

協会・組合通信
月・日 京水発 京管発 件　　　　　　　　名
5． 9 23 平成 30 年度給水装置工事主任技術者試験のご案内
10 13 第 70 回定時総会のご案内
10 14 「総会議案書」並びに「質問票」の送付について
10 19 第 69 回定時総会のご案内
10 20 「総会議案書」並びに「質問票」の送付について
吉 15 21 代表者変更のお知らせ（㈲藤田工業所）
11 16 安全奨励金について
11 17 24 同好会の見直しについて
12 18 25 4 月理事・幹事会議事録
15 19 26 「水道週間に伴う清掃活動」への参加協力のお願い

6．吉 20 27 代表者変更のお知らせ（石原設備工業㈱）
吉 21 28 代表者変更のお知らせ（松尾設備工業㈱）

協会・組合　近況報告
月・日 曜 時　間 行　　　　　　　　　　　　事
5． 8 火 15：00 広報・防災委員会
10 木 16：00 業務委員会
11 金 16：00 事業・企画委員会　
16 水 16：00 財務委員会

23 水
14：00
16：00

総務委員会
理事・監事会

25 金

15：30
16：00
18：00

第 69 回京都府管工事工業協同組合通常総会
第 70 回（一社）京都市公認水道協会定時総会
（一社）京都市公認水道協会創立 100 周年・
京都府管工事工業協同組合創立 80 周年　記念式典・祝賀会

30 水  9：45 管工会（竜王ゴルフコース）
6． 2 土 10：00 水道週間清掃活動（水道会館）
13 水 19：00 青年会役員会
16 土 17：30 京都府管工事工業協同組合連合会総会
20 水 18：00 財務委員会
27 水 15：00 職別国保　理事会（アークホテル）
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会員・組合員の異動
項　　　目 内　　　　　　　　　容 変　　更　　日

代表者の変更

有限会社　藤田工業所
（変更前）
代表取締役　皆川　健一
（変更後）
代表取締役　皆川　真

平成 30 年 3 月 1 日

代表者の変更

石原設備工業　株式会社
（変更前）
代表取締役　石原　正一
（変更後）
代表取締役　佐藤　博一

平成 30 年 4 月 25 日

代表者の変更

松尾設備工業　株式会社
（変更前）
代表取締役　松尾　繁
（変更後）
代表取締役　西村　清美

平成 30 年 5 月 16 日
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風　塵　抄
�大　原　　　正

「国宝と重要文化財」

建造物及び美術工芸品（彫刻、絵画、工芸品、書跡、典籍、古文書、考古資料、歴史資

料）に対して、国が「文
ぶん

化
か

財
ざい

保
ほ

護
ご

法
ほう

」により、国宝及び重要文化財に指定することになって

いる。これは昭和 24 年（1949）1 月 26 日法隆寺金堂内で壁画模写のために設置されていた

電気設備の漏電から火災が発生し、壁画が焼損するという異常事態が発生した。

このため、参議院議員で文部委員であった作家の山
やま

本
もと

有
ゆう

三
ぞう

らが中心となって新立法検討の

動きが本格化し、昭和 25 年（1950）5 月に文化財保護法が制定された。「文化財を保存し、

且つその活用を図り、もって国民の文化的向上に資するとともに、世界文化の進歩に貢献す

ること」と「文化財の愛護を世界的視野の中に位置付け、文化財が国民的財産である」と規

定した。昭和 4年（1929）に制定された国
こく

宝
ほう

保
ほ

存
ぞん

法
ほう

や大正 8年（1919）制定の「史
し

跡
せき

名
めい

勝
しょう

天
てん

然
ねん

記
き

念
ねん

物
ぶつ

保
ほ

存
ぞん

法
ほう

」の保護対象を文化財の概念に包摂して統一的な保護法の下に置いたことで

ある。

さらに有形文化財のうち、芸術的あるいは歴史的に価値が高いとみとめられるものを重要

文化財とし、その中から製作が特に優れたもの、歴史上特に意義の深いものなど、学術的に

価値の特に高いものが国宝に指定されることとなった。

そこで旧来の国宝保存法で国宝と指定されていた文化財はすべて、今回は重要文化財とな

り、国宝は新たな基準で重要文化財の中から指定されることとなった。しかし、このような

法の下で新たに重要文化財に指定されると、国宝から何か格下げされた感覚を持つ所有者が

多く、国宝の文字に拘っていまだに「旧国宝」という名称を表示していることであろう。

それとは全く違った意味で、この新国宝の指定書の第一号をもとに「国宝第一号」として、

あたかも最高の位置付けを試みる所有者も出現した。

京都の太
うずまさ

秦の広隆寺の木造弥
み

勒
ろく

菩
ぼ

薩
さつ

半
はん

跏
か

像
ぞう

が、その国宝第一号で、確かに日本の古代を代

表する仏像ではある。しかし、この指定の順序としては、北から順に指定していくため、京

都より北にはこの仏像を凌駕するものは無かったため、指定の一番目にきたもので、もし奈
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良が京都の北にあったとしたら、どのような順番になっていたかは誰も予測できなかったこ

とであろう。

建造物では、昭和 26 年（1951）6 月 9 日の指定では、岩手の中尊寺金色堂が表の一番目

に記載されていることから、これが建造物の「国宝第一号」であろう。以下、円覚寺舎利殿、

最後の室生寺五重塔まで計 31 件が記載されている。

ここで、文化財保護の沿革をみてみると、明治維新後の欧化主義や廃
はい

仏
ぶつ

毀
き

釈
しゃく

の風潮の中で

社寺の疲弊等による傳世文化財の危機を救うため、明治 4年（1871）に「古器旧物保存法」

が制定され、政府は全国的に傳世の古器旧物を保全すべきことを通達するとともに、各地方

官庁で品目、所蔵人を調査の上、政府に報告することを指令した。

明治 11 年（1878）にはアメリカ人のアーネスト・フェノロサが東京大学の雇外国人教師

として来日し、日本の古美術の調査と収集を行い、古美術鑑賞の啓蒙的な役割を果たした。

明治 21 年（1888）に臨時全国宝物取調局が宮内省に設置され、九
く

鬼
き

隆
りゅう

一
いち

が責任者となっ

て、岡
おか

倉
くら

天
てん

心
しん

らが中心となり、10 年間にわたり全国の古社寺を中心に宝物の調査が行われ

た。

調査を通じて、京都、奈良の社寺に特に優れた宝物が多く、かつ破壊、散逸の危機にさら

されているとして、保存のための施設の必要性が叫ばれた結果、明治 22 年（1889）に東京

の図書寮付属博物館が帝国博物館に改められ、明治 28 年（1895）に、奈良帝国博物館が、

明治 30 年（1897）に京都帝国博物館が開館した。

明治 30 年（1897）に「古
こ

社
しゃ

寺
じ

保
ほ

存
ぞん

法
ほう

」が制定され、これが我が国の文化財保護制度の原

型をなすものであった。明治 30 年 12 月 28 日の指定表によると、第一に北野神社本殿が掲

げられ、以下京都の社寺 22 件、大阪の観心寺本堂、奈良の興福寺北円堂以下 19 件、滋賀の

西明寺本堂、最後に岩手の中尊寺金色堂の計 44 件が内務大臣伯爵の樺
かば

山
やま

資
すけ

紀
のり

の名の下に記

載されている。

昭和 4年（1929）の「国宝保存法」が「建造物、宝物その他の物件にして特に歴史の証徴

又は美術の模範と為るべきもの」を国宝とし、特別建造物と国宝の区別をなくした。これは

旧大名家が所蔵する宝物類が散逸する等の事態を避けるためや、旧幕藩体制の崩壊後放置さ

れていた城郭建築等の古社寺以外の文化財の保護の必要性などから制定され、古社寺保存法

は廃止される。建造物、宝物その他の物件で特に歴史の証徴又は美術の模範となるものを主

務大臣が国宝に指定することが出来るとし、古社寺保存法の特別保護建造物又は国宝は国宝

保存法で国宝に統一された。社寺有以外の絵画、書跡等も指定が進められ国宝の輸出又は移
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出は禁止された。

昭和 5年（1930）5 月 23 日の指定表によると、従来の指定物件以外に新たに東京市の台

徳院霊廟を筆頭に 14 件が文部大臣の田
た

中
なか

隆
りゅう

三
ぞう

の名で指定されている。

平成 15 年 12 月 1 日現在の建造物の国宝は 211 件 2,555 棟、重要文化財は 2,238 件、3,806

棟で、国宝の割合は件数にして 8.6％、棟数にして 6.3％である。地域別では、国宝では奈良

が 62 件（69 棟）で一番多く、京都が 48 件（60 棟）でそれに次ぎ、滋賀が 22 件（23 棟）

で 3位である。次いで兵庫、大阪と続き和歌山を入れて、近畿 2府 4 県で 148 件（181 棟）

で全国の 70.1％を占める。重要文化財では、京都が 280 件（531 棟）で 1位、奈良が 261 件

（374 棟）で 2位、滋賀が 178 件（226 棟）で 3位、兵庫、大阪と続いて、和歌山を入れての

近畿 2府 4 県で 990 件（1,611 棟）で全国の 40.4％を占めて、京都、奈良が双璧で、近畿が

文化財の宝庫であることをこの数字が裏づけている。

日本は単一民族で周囲を海で囲まれている地理的な条件の下で、他民族から侵略されるこ

とがほとんど無いために、日本の原型を保持しつつ、古代では唐を中心とする中国の文化を

積極的に自らの文化に取り込みながら継承して行くという「継承の文化観」を日本独自の文

化観として保持してきた。このことが文化財保護の基本となって生き続けている。世界にお

いて日本のように文化財の国宝、重要文化財指定に類似した制度を行っている国は韓国など

1～ 2ヶ国に過ぎないのが現状である。

そのため近年、世界文化遺産制度がユネスコによって制定されたことは、世界の文化遺産

を保護伝承していくうえで、誠に貴重な制度と言わざるを得ない。文化財は過去を現代に融

合させる最良の遺産であるからである。

ちなみに、ユネスコとは「国際連合教育科学文化機関」の略で、国際連合の経済社会理事

会の下で教育、科学、文化の発展と推進を目的として、1945 年 11 月 1 日に採択された「国

際連合教育科学文化機関憲章（ユネスコ憲章）」に基づいて 1946 年 11 月 4 日に設立された

国際連合の専門機関である。

活動にあたっては重点的に推進する目標として「万人のための基礎教育」、「文化の多様性

の保護および文明対象の促進」などを定め、それに基づいて、例えば前者に関しては識字率

の向上や義務教育の普及のための活動、後者については世界遺産の登録と保護、文化多様性

普及の採択のほか、歴史的記録遺産を保全する世界の記憶事業などを実施するとしている。

ユネスコの世界遺産は、「文化遺産（顕著な普遍的な価値をもつ建築物や遺跡など）」、「自

然遺産（顕著な普遍的な価値をもつ地形や生物、景観などをもつ地域）」、「複合遺産（文化



― 21 ―

と自然の両方について顕著な普遍的な価値を兼ね備えるもの）」に分類されている。

遺跡、景観、自然など、人類が共有すべき「顕著な普遍的価値」をもつ物件のことで、移

動が不可能な、それに準ずるものが対象となっている。
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第102回　管工会　成績表
� 2018/5/30　竜王Ｇ．C

出席者名 会社名 OUT IN GROSS HDCP NET
1 矢 野 雅 史 矢 野 設 備 54 50 104 36 68
2 奥 村 昇 三 日 本 管 工 業 47 48 95 20.4 74.6
3 加 藤 友 幸 京 設 工 業 47 47 94 18 76
4 樋 口 文 雄 え び す 建 設 52 49 101 25 76
5 中 川　　 淳 中 川 工 業 43 41 84 6 78
6 上 田　　 茂 上 田 工 業 45 44 89 11 78
7 橋 本 秀 雄 橋 本 工 業 48 49 97 19 78
8 吉 田 昌 弘 三 興 設 備 47 57 104 25 79
9 細 見　　 茂 細 見 工 業 46 41 87 7 80
10 阿知波　伸　一 近 代 設 備 49 49 98 18 80
11 林　　 信 吾 シ ン テ ッ ク 47 45 92 11 81
12 太 田 弘 和 太 田 工 業 51 49 100 19 81
13 馬 場 博 嗣 馬 場 水 道 59 57 116 33.6 82.4
14 金 田 俊 彦 キンキ・プラミング 57 54 111 28 83
15 細 見　　 剛 細 見 工 業 56 63 119 36 83
16 沼 田 良 隆 沼 田 工 業 52 51 103 18 79
17 宮 﨑 俊 彦 宮 崎 水 道 56 56 112 27 85
18 加 藤 炳 秀 京 栄 水 道 47 47 94 8 86
19 浅 田 成 彦 水 道 協 会 48 51 99 13 86
20 中 村 守 福 ナ カ ム ラ 工 業 56 54 110 24 86
21 堀 川 清 忠 堀 川 水 道 50 53 103 16 87
22 矢 島 耕 治 太 成 工 業 47 53 100 12 88
23 安 田 浩 治 安 田 管 工 58 60 118 28 90
24 愛 須 基 宏 愛 須 工 業 59 55 114 23 91
25 佐 藤 博 一 石 原 設 備 57 56 113 21 92
26 竹 中 雅 子 伏 見 管 工 59 62 121 29 92
27 奥 村 賢 三 ミ ヅ ケ ン 57 57 114 19 95
28 大 塚 達 史 大 塚 工 業 62 69 131 34.0 97.0

ハンディの改正 Ｂ・Ｇ Ｄ・Ｃ Ｎ・Ｐ
矢野雅史 36 → 23 中 川　　 淳 中 川　　 淳 上 田　　 茂
加藤友幸 18 → 16 竹 中 雅 子 中 村 守 福

阿知波　伸　一 中 川　　 淳
矢 野 雅 史 阿知波　伸　一

佐 藤 博 一
加 藤 友 幸

※途中棄権：松浦兼俊氏（大東工業㈱） 矢 野 雅 史
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☆阿知波幹事長より一言

今回は、あいにくの雨中でのプレーになりましたが�ご参加いただきありがとうござい

ました。天気ばかりはどうしようもできないですが、皆様の日頃の行いに頼るしかありま

せん（私も精進します（笑））。優勝は、矢野雅史さん。優勝された事に大変驚かれていま

したが、次回も頑張ってください！今後も皆様の多数のご参加をお待ちしております。

☆優勝者　矢野雅史様　より一言

今回、まさかの優勝で私自身大変驚いております。自分が本当にプレーしたのか、今で

も不思議な気分です。次回参加させていただいたら、恐らく元の自分に戻ると思いますが、

楽しくプレーできればと思っております。
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第第第第第第第第第第第第第第第第第第第333333333333333333366回回回回回回回回回回回回回回回回回回回写写写写写写写写写写写写写写写写写写写真真真真真真真真真真真真真真真真真真真コココココココココココココココココココンンンンンンンンンンンンンンンンンンンクククククククククククククククククククーーーーーーーーーーーーーーーーーーールルルルルルルルルルルルルルルルルルル作作作作作作作作作作作作作作作作作作作品品品品品品品品品品品品品品品品品品品募募募募募募募募募募募募募募募募募募募集集集集集集集集集集集集集集集集集集集
平素は格別のお引立に預かり厚く御礼申し上げます。
さて、今年も恒例の写真コンクールを下記の通り開催いたしたく存じます。
何かとご多用中とは存じますが、なにとぞご応募していただきたくご案内を申し上げ
る次第です。また、ご応募頂きました作品の中から厳正な審査をさせていただき、入選
された方には、表彰状・記念品を贈呈いたします。
皆様のたくさんのご応募をお待ちいたしております。

記
テ ー マ� 「空」
規　　格� キャビネ（16.2cm× 11cm）または　2L
締　　切� 2019 年 5 月上旬
審　　査� 写真専門家にて入賞作品決定
表　　彰� 金賞 3 万円、銀賞 2万円、銅賞 1万円、優秀賞 5千円（3名）
� 参加賞 1千円
注意事項� ○作品は額縁に入れないでください。
� ○規格は必ず守ってください。
� ○お一人様 5点までの出品でお願いします。
� 担当：山田

編 集 後 記
今では、誰もが持っている携帯電話（スマートフォン）。電話機能だけではなく付加
機能として、写真撮影や動画を観たり、コンビニや、タクシー等の支払い等、まだまだ
開発されてこの先もっと便利になっていくもっとも身近な最先端ツールではないでしょ
うか？
最近Alipay のような海外のスマートフォン決済が、日本のデパートでも使えると表
示されていて、スマホ一台で、何不自由無く旅行が楽しめるみたいです。
ただ、この付加機能が、使い方によっては、好ましくない社会現象を起こしています。
スマホ・ゲーム依存症、ＳＮＳ等の誹謗中傷、盗撮などなど�
僕らの生活にかかせないスマートフォン。この先５年後 10 年後の生活にどのような
関わり方になっているかわかりませんが、正しい使い方を駆使して豊かな生活を送る為
のツールとして使っていきたいと思います。
� 佐藤博一





京都本社
〒601-8356
京都市南区吉祥院石原京道町６番地
TEL075-280-9088　FAX075-288-3030
http://www.nakakei.co.jp/

省スペース型
掃除口付継手

楽々開閉！

工期短縮、省力化ニーズに対応

作業性の良さで現場応援

管径40A～150A、
継手を含め、充実のラインナップ

安定した遮音性能を
高いレベルで実現（外巻遮音不要）





RAKUYU-Z工法がそれを証明します。
RAKUYU-Z

RAKUYU-Z工法協会

◆ RAKUYU-Zの装着



京都市西京区下津林東大般若町35
〒615-8033

FAX(075)393-2595TEL(075)381-2185
ホームページ http://www.kyoto-kizai.co.jp株式会社京都機材商会

住宅設備機器と管工機材の



  本　社 京都市下京区五条通堀川西入

〒600-8357 TEL(075)801-3221　FAX(075)841-9267

株式
会社 井　尻　商　会

ストレートタイプたわみ小従来品たわみ大
※写真はポリブテン管の例

架橋　　　　　 管・             管『　　　　　　  』

呼び径：13、16、20
呼び径：13、16、20
※保護材の厚さは5mm、
　10mmの２種類

裸管タイプ裸管タイプ 被覆タイプ被覆タイプ

本  社

まっすぐ
引ける

巻き癖が少ないので、取り回しよく施工しやすい

❶取り回しが良く、
施工しやすくな
ります。

❷リフォームなど
の狭所や貫通
部の配管がしや
すくなります。

巻き癖が
少ないので、

特  長

〒556-8601 大阪市浪速区敷津東一丁目2番47号 TEL（06）6648-2375（ダイヤルイン）
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高木町バス停

ガソリン
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㈱北斗プリント社

京都生協
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※水の音の広告を見たとお伝えいただければ特別価格にて　担当：西村まで



株式会社川本製作所（川本ポンプ）

京都営業所/京都市伏見区竹田西段川原町140 TEL（075）645‐1011
本 社/名古屋市中区大須4‐11‐39 TEL（052）251‐7171

かわちゃん

架橋ポリエチレン管･ポリブデン管用ワンタッチ継手



京都市伏見区竹田段川原町155番地  TEL（075）645-8111  FAX（075）643-1655【京都オフィス】お問合せ先 
FAX 0120-07-0881TEL 0120-88-1081

未
来
へ
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る
、三
笠
の
技
術
。

吸塵式乾式カッター

FX-40/FU-162

高周波バイブレーター

MLP-1212A

Mr.LIGHT 2

MVH-308DSC-PAS

バイブロコンパクター

NETIS No.TH-120015

MT-55L-SGK

タンピングランマー

防音型

NETIS No.TH-100005

MVC-F40S

プレートコンパクター

NETIS No.TH-100006

低騒音型

MRH-601DS

バイブレーションローラー

低騒音型

低騒音指定番号5097

転圧センサー

MCD-RY14

NETIS No.TH-150001
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信 頼　感 謝
髙石機械産業株式会社
本社
〒604-8831　京都市中京区四条通中新道西入
Tel：075-802-0171㈹　Fax：075-841-1595
http://www.takaishi-mi.co.jp

八 条 営 業 所　京 都 市 南 区 吉 祥 院 流 作 町 2 4 ☎075-313-6080㈹　Fax： 316-0065
伏 見 営 業 所　京都市伏見区横大路三栖山城屋敷町110 ☎075-621-0810㈹　Fax： 621-0821
木 津 営 業 所　京都府木津川市木津宮の裏170-3 ☎0774-72-5777㈹　Fax： 72-5729
亀 岡 営 業 所　亀岡市大井町南金岐尾垣内7番地 ☎0771-23-8751㈹　Fax： 23-8753
京 北 営 業 所　京都市右京区京北五本松町下里4 ☎075-852-1055㈹　Fax： 852-1031
福知山営業所　福知山市土師宮町2丁目20番地 ☎0773-27-5330㈹　Fax： 27-3810
保安機材センター　京都市伏見区向島上五反田55 ☎075-631-2322㈹　Fax： 631-2522

（日研工営㈱）



 [定流量弁 BOX] 
 
◎京都市ﾒｰﾀｰ廻りの直結直圧・直結増圧式のホテル・旅館の配管の定流量弁BOXに使用出来ます。 
 
◎各都市の定流量弁BOXとしても利用可能です。 
3 種類をラインナップ 
定流量弁 BOX 25 ㎜⽤ 
定流量弁 BOX 40 ㎜⽤ 
定流量弁 BOX 50 ㎜⽤ 

	

	

     杉本商事株式会社 

 伏見営業所：京都市伏見区下鳥羽広長町 163

 TEL   ：075-603-0200 FAX：075-603-3232

 URL   ：http://www.sugimotoshoji.cp.jp
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